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目前，永联星通的卫
星物联网技术已广泛应
用于农业和林业两个领
域。在林业方面，主要用
于森林防火、林业调查和
科研等场景；在农业方
面，应用于监测数据精细
化调控、监测数据自动精
细化调控、环境预警降低
虫害风险、源头监测提高
产品竞争力等场景。

四川永联星通创始人蒋行川

挖掘卫星应用场景 为森林防火配上“千里眼”

华西都市报-封面新闻记者申梦芸马梦飞

在很多人眼中，卫星应用领域很神
秘、很高大上。但在成都，就有一家本
土创业公司专注于卫星物联网技术，不
断挖掘卫星应用场景。如今，他们将卫
星物联网技术运用到了森林火灾预防、
智慧农业等领域，业务覆盖凉山、攀枝
花等地。

切入卫星物联网领域
挖掘落地应用价值

四川永联星通科技有限公司（以下
简称永联星通）是一家年轻的企业，成
立于 2019 年，但公司创始人蒋行川已
在物联网领域浸淫多年。

2008年从电子科技大学微波通信
专业毕业后，蒋行川开始从事技术开发
和技术管理工作，之后进入了中国移动
通信集团有限公司负责物联网相关项
目。2017年，他和朋友在北京组建了一
个商业卫星项目，自此切入卫星物联网
赛道。

在很多人看来，卫星应用领域很神
秘、很高大上。但蒋行川告诉记者，其
实这个行业并不神秘，随着卫星发射
技术日益成熟，商用卫星的发射比例
越来越高。“现在，商用卫星服务已覆
盖人们生活的方方面面，尤其是在海
洋、极地、森林等没有网络信号覆盖的
地方。”他说。

2019年，蒋行川回到了成都，把公
司落户于成都高新区，创立了永联星
通，专注卫星物联网行业。他说，卫星
物联网赛道很火，撬动资本的能力也很
强。但同时他也在思考：那么多卫星，
那么大的基建体量，应用场景应该落地
在哪里？这个问题只有深入到客户、深
入应用场景才能找到答案。“所以，想清
楚后，我把公司的侧重点放在解决终端

侧芯片和终端上。”在他看来，卫星互联
网产业能否以低成本进入各个应用场
景，芯片和终端是制约整个产业链的关
键环节。

蒋行川认为，整个卫星互联网的产
业链中，终端产业约占 45%，未来终端
市场应用具有较大发展潜力。

汇聚可燃物监测数据
用于林业防火预警

基于这个立足点，永联星通将应用
场景主要放在农业和林业两个领域。

具体来说，公司利用卫星互联网技
术，汇聚多个点位的林下可燃物监测数
据，提供林下可燃物高危等级在线预

警，实现森林林下可燃物无人值守和监
测。“重点在防御环节，以达到提前预
警、及时清理、降低可燃风险的目标。”
蒋行川说。

目前，永联星通的卫星物联网技
术已广泛应用于农业和林业两个领
域。在林业方面，主要用于森林防火、
林业调查和科研等场景；在农业方面，
应用于监测数据精细化调控、监测数
据自动精细化调控、环境预警降低虫
害风险、源头监测提高产品竞争力等
场景。

“永联星通，顾名思义就是提供一
个永不失联的通信。”蒋行川说，正是怀
揣着这样的初心，他创立了这家公司，
想通过天地一体化通信，为偏远地区的
客户提供“永不失联”的服务。

万物互联时代，通信在我们生活
中扮演着越来越重要的角色。同时，
对于创业者来说，这也是一个广阔的
市场。当问到公司的发展前景时，蒋
行川想了想说：“希望能做成全球‘永
不失联’服务终端和芯片提供商领先
者。”

近日，证监会一口气公布了29条投
行业务违规处罚信息，涉及中山证券、
中信建投证券、海通证券、中金公司、国
金证券、中信证券、五矿证券等多家证
券公司，引发市场关注。

梳理这29份罚单不难发现，相关券
商和当事人被罚的原因多和IPO业务相
关，包括对发行人核查不充分、内部控
制有效性不足、未勤勉尽责督促发行人
等。相应的，负责承销的保荐代表人也
受到监管谈话、被出具警示函等不同程
度的行政处罚。

海通证券收到罚单数量最多

收到罚单的证券公司中，海通证
券收到罚单数量最多。原因涉及：作
为山东新绿食品股份有限公司推荐
挂牌主办券商，未勤勉尽责，对挂牌
公司内控情况、股权情况等核查不充
分；保荐四方光电股份有限公司首次
公开发行股票并上市过程中，在首次
提交的保荐工作报告等材料中未披
露发行人实际控制人熊友辉涉嫌行
贿的事项等。海通证券分别被证监
会采取监管谈话、出具警示函等行政

监管举措。
此外，中山证券是在债券承销过程

中未核查充分被出具警示函；中信建投
因保荐二十一世纪空间技术应用股份
有限公司时对发行人商誉减值、关联交
易、资产负债表日后调整事项等情况的
核查不充分，未按规定对发行人转贷事
项发表专业意见，内部控制有效性不足
被监管谈话……

多位保荐代表人也受到处罚

在证券公司受罚的同时，相关项目
的多位保荐代表人也同步受到处罚，被
认定为不适当人选、被证监会采取监管
谈话、暂不受理与行政许可有关文件等
处罚措施。例如，在《关于对赵鑫、王璟
采取暂不受理与行政许可有关文件3个
月措施的决定》中透露了相关保荐人违
规的原因：

赵鑫、王璟在担任二十一世纪空
间技术应用股份有限公司首次公开发
行股票并上市保荐代表人过程中，未
勤勉尽责，对发行人商誉减值、关联交
易、资产负债表日后事项等核查不充
分，未按规定对发行人转贷事项发表

专业意见。
前不久，证监会主席易会满在中

国发展高层论坛圆桌会上表示，从核
准制到注册制，保荐机构、会计师事务
所等中介机构的角色发生了很大变
化，以前的首要目标是提高发行人上
市的“可批性”，也就是要获得审核通
过；现在应该是要保证发行人的“可投
性”，也就是能为投资者提供更有价值
的标的，这对“看门人”的要求实际上
更高了。

“从目前情况看，不少中介机构尚
未真正具备与注册制相匹配的理念、组
织和能力，还在‘穿新鞋走老路’。”易会
满透露，要进一步强化中介机构把关责
任，督促其提升履职尽责能力。监管部
门也需要进一步加强基础制度建设，加
快完善相关办法、规定。

在业内人士看来，随着注册制改
革的深入，中介机构的执业质量与
市 场 健 康 发 展 的 关 联 程 度 越 来 越
高，监管部门对于中介机构执业质
量的关注度必然会上升。此次集中
发布 29 份罚单也透露出了信号。

据新华社

宜谨慎
问：周四沪指低开，盘中冲高回落，

收盘微涨，你怎么看？
答：市场全天小幅收高，创业板指表

现最好，盘中一度涨超1%，盘面上，医美、
资源、白酒表现较好，强势连板个股表现
分化，北上资金继续小幅净流出。截至
收盘，两市涨停43只，跌停18只。技术
上看，沪指不仅收于5日均线之上，盘中
还一度刷新近几日的高点，两市成交环
比继续增加；60分钟图显示，各股指仍收
于5小时均线之上，但60分钟MACD指标
仍保持死叉状态；从形态来看，除最后一
小时，市场全天表现还算不错，不过就在
技术面即将重新修复，甚至60分钟MACD
指标即将重新金叉时，市场尾盘再度调
整，最终指数虽收红，但上涨的个股数量
却远低于下跌，足以说明短期调整压力
仍大。期指市场，各期指合约累计成交、
持仓均增加，各合约负溢价水平整体继
续缩减。综合来看，在高位题材股炒作
分化加剧后，不少板块也出现一日游行
情，短期操作难度加大，后市宜谨慎。

资产：周四按计划以30.58元买入泽
达易盛0.8万股，之后以30.4元卖出0.8
万股，未能实现降低成本。目前持有泽
达易盛8万股，华创阳安30万股，今世缘
1.2万股，水井坊0.8万股，光正眼科24
万股，康泰生物0.5万股，浙江龙盛11万
股。资金余额 6680919.39 元，总净值
18349819.39元，盈利9074.91%。

周五操作计划：泽达易盛、康泰生
物、今世缘、水井坊、浙江龙盛、光正眼
科、华创阳安拟持股待涨。 胡佳杰

证监会一口气下发29份罚单 多与IPO违规有关

四川永联星通创始人蒋行川

首个市场准入特别措施发布
22项举措海南自贸港先行先试

海南自由贸易港建设再迎政策红
利。国家发展改革委、商务部 8 日发布

《关于支持海南自由贸易港建设放宽市
场准入若干特别措施的意见》，以海南作
为全国放宽市场准入试点先手棋，推出
22条特别措施。

“特别措施的特别之处在于为海南
自贸港建设量身打造。”国家发展改革委
体改司司长徐善长说，是对海南乃至全
国市场准入政策机制的突破性探索，是
一项全新的制度安排。

特别措施包含五大领域共22条——
医疗领域，开展互联网处方药销售、

支持海南国产化高端医疗装备创新发
展、加大对药品市场准入支持、全面放宽
合同研究组织（CRO）准入限制、支持海
南高端医美产业发展、优化移植科学全
领域准入和发展环境、设立海南医疗健
康产业发展混改基金。

金融领域，支持金融业在海南发展、
开展支持农业全产业链发展试点。

文化领域，支持建设海南国际文物
艺术品交易中心、鼓励文化演艺产业发
展、鼓励网络游戏产业发展、放宽文物行
业领域准入。

教育领域，鼓励高校科研成果市场化
落地海南、支持国内知名高校在海南建立
国际学院、鼓励海南大力发展职业教育。

其他领域，优化海南商业航天领域
市场准入环境、放宽民用航空业准入、放
宽体育市场准入、放宽海南种业市场准
入、支持海南统一布局新能源汽车充换
电基础设施建设和运营、开展乡村旅游
和休闲农业创新发展试点。 据新华社


